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芜湖三联锻造股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-012                                                           

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

 现场参观  

其他（通讯会议） 

活动参与人员 

董事会秘书、财务总监 杨成先生 

证券事务代表 钱慧女士 

银华基金管理股份有限公司  助理行业研究员  范文韬先生 

长城证券股份有限公司  产业金融研究所汽车行业研究员  吴铭

杰先生 

时间 2023 年 12 月 29 日  

地点 公司会议室 

形式 现场调研 

交流内容及具体

问答记录 

一、播放公司宣传片并介绍公司的整体经营情况 

公司主要从事汽车锻造零部件的研发、生产和销售。产品主

要应用于对零部件机械性能和安全性能要求较高的汽车动力系

统、传动系统、转向系统以及悬挂支撑等系统。 

公司自成立以来，不断开发锻造及机加工工艺。在研发创新、

生产管理、质量控制等方面陆续受到了国内外知名零部件供应商

的高度认可，建立了长期稳定的合作关系。公司依托锻造方面的

优势，近几年积极开发布局锻造零部件在新能源汽车中的应用，

参与多家知名整车厂新能源汽车零部件的开发。 

公司的终端客户为奔驰、宝马、奥迪、大众、通用、比亚迪、

小鹏、理想和蔚来等企业。直接客户主要以世界零部件百强企业



为主，其中博世、采埃孚和麦格纳位列前五名。 

 

二、互动交流 

1、轮毂轴承、球头拉杆、高压共轨类、轴类产品的主要客户

有哪些？ 

答：轮毂轴承类主要客户为舍弗勒、北京振华、洛阳 LYC、

NTN等。 

球头拉杆类主要客户为 ZF、THK加拿大等。 

锻钢高压共轨主要供无锡威孚和利纳马，主要应用于商用车，

不锈钢高压共轨主要供本特勒。2023 年上半年，公司锻钢高压共

轨产品国内商用车的市场占有率约为 45.80%。 

轴类产品主要有平衡轴、空心轴等，主要供利纳马、上汽变

速器等。 

2、公司未来的持续能力如何? 

答：公司的主要客户为世界零部件百强企业，公司的营收规

模相对于我们的客户来说较小。在保证产品质量稳定且满足客户

要求的条件下，我们是其全球供应商，客户订单会有充分保障。 

基于公司与国际知名零部件供应商的长期稳定的合作，也会

带来蝴蝶效应，有助于进入新客户的供应链体系。 

公司的多数产品，如平衡轴、连杆、轴套、轴轮、外轮、球

头、拉杆、转向节、节叉、控制臂、门铰链等产品不会被新能源

汽车三电系统替代，相应产品可在燃油汽车和新能源汽车通用。 

同时公司也积极开发新能源汽车客户，根据新能源汽车客户

的需求开发适用于新能源车型的产品，截至 2023 年 6 月 30 日，

公司与客户签署定点开发协议或收到定点开发通知的新能源项目

已达 54 个。 

公司来自新能源汽车的产品收入从 2020 年度的 512.18 万元，

占主营业务收入的比例为0.87%，快速增长到2022年度的9,847.71



万元，占主营业务收入的比例为 10.05%。 

2023 年 1-6 月公司来自新能源汽车的产品收入为 6,729.64 万

元，占主营业务收入的比例为 13.09%。得益于新能源行业的快速

发展，公司未来新能源汽车零部件业务的收入和占比也将快速增

长。 

3、公司目前及未来的产能如何？ 

答：公司目前生产产能已基本饱和。现在募集资金已经到位，

公司已根据募投项目建设规划进度，陆续进行固定资产投资，逐

步扩大产能，以应对持续增长的订单需求。 

4、轮毂轴承类产品毛利率变化较大的原因是什么？ 

答:轮毂轴承类产品工艺技术水平相对与高压共轨、轴类等产

品加工难度稍低，其在市场上亦属于红海竞争，毛利率水平相对

较低。目前该产品毛利率已趋于稳定。 

5、公司模具是自主制造吗？ 

答：公司模具均为自主制造。公司具备突出的模具设计开发

能力，该项能力是公司先进制造能力的必要基础和保障。公司掌

握了“复杂形状锻件模具设计与加工技术”，解决了形状较为复

杂的锻件难以充满型腔、金相组织不合格、模具寿命短等问题。 

公司拥有专业的模具开发设计团队，设计团队由具有专业背

景且行业经验丰富的工程师和技术人员组成。经验丰富的专业化

开发设计团队是公司模具设计开发的保证。突出的模具设计能力

使得公司能够满足客户多样化的需求，尤其在结构较为复杂的精

密锻造零部件制造上具备较强竞争力。 

6、客户与公司有谈年降吗？ 

答：年降是汽车行业的惯例，产品进入量产后才会进行年降，

公司各产品的交付时间点，年降幅度均有所不同，在产品量产后，

产品的技术工艺亦日趋成熟，公司可以通过提升效率、提高产品

质量来减少年降的影响。综合来看年降对公司的影响不大。 



7、原材料价格和汇率波动对公司有什么影响？ 

答：公司与主要客户就钢材价格波动、汇率变动与产品销售

价格联动作出约定，定期调整产品售价。根据客户有所不同，以

季度调价为主。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

无 

活动过程中所使

用的演示文稿、

提供的文档等附

件（如有，可以

作为附件） 

无 

 

 

 


